

Compte rendu du conseil d'école

09 juin 2023

Présents :

- Enseignants : Mme Strauel, Mme Rausser, Mme Fossaert, Mme Parys,
- Municipalité : Mme Godde
- Parents : Mme Basili, Mme Weiss.
- Périscolaire : Mme Pignon.

Excusés :

- Mme Berger, Inspectrice de la circonscription d'Andolsheim
- Enseignant : Mme Woche
- Parent : Mme Llebot, Mme Brulebois, Mme Frantz

1) Validation du compte rendu du précédent Conseil d'Ecole

Le compte rendu est validé.

2) Effectif pour la prochaine rentrée :

La rentrée des enfants se déroulera le 4 septembre 2023. Il y aura 94 élèves à l'école maternelle répartis en 2 classes bilingues et 2 classes monolingues.

<u>Petite Section</u>		<u>Moyenne Section</u>		<u>Grande Section</u>	
<i>Monolingue</i>	<i>Bilingue</i>	<i>Monolingue</i>	<i>Bilingue</i>	<i>Monolingue</i>	<i>Bilingue</i>
11	17	20	20	18	8
<u>28</u>		<u>40</u>		<u>26</u>	

Total : 94 (49 mono, 45 bil).

Les répartitions par classe seront faites fin juin.

La journée d'inscription des futures PS s'est déroulée sur 2 journées : le 27 mars et le 3 avril. Cette année 25 PS ont fait la sieste à l'école certains jours. Pour l'instant il y aura 18 enfants à la sieste d'après un premier sondage mais en septembre il peut y en avoir plus.

Mme Godde dit que la sieste restera dans le nouveau bâtiment où elle a été déménagée cette année scolaire pour avoir plus de place. L'école pourra à nouveau emprunter des lits au périscolaire s'il y en a besoin. Un achat de lits est

possible aussi par la municipalité. Il va falloir compter les lits disponibles car il reste encore des matelas en réserve. Les matelas blancs peuvent être utilisés à la sieste.

La municipalité souhaite renouveler le mobilier de la salle bilingue d'allemand qui commence à s'abîmer.

Nous ne savons pas encore si la rentrée des classes sera échelonnée. Les parents seront prévenus avant la fin de l'année scolaire.

Les futures PS recevront la liste de matériel pour la rentrée par mail début juillet. Pour les MS et les GS les maîtresses feront parvenir aux familles via le cahier de liaison la liste de matériel pour la rentrée. Début juillet les actuels GS qui seront en CP en septembre recevront leur liste. Les listes seront données à la mairie pour qu'elles soient affichées sur le site internet.

Le temps d'accueil à la rentrée sera modifié. Le conseil d'école en a déjà parlé en mars. Il est obligatoire de réduire ce temps d'accueil. Au sein des classes un temps d'activités sera toujours conservé.

Dès septembre le dernier délai pour emmener son enfant à l'école sera 8h45 et à partir de novembre ce sera 8h30. Les détails pour cette arrivée à 8h30 seront donnés aux parents en début d'année scolaire.

L'équipe lance un appel à candidature pour un service civique pour l'année prochaine dans le cas où l'école a le droit d'en avoir. Cette année Morgane Mebold qui avait le poste de service civique à l'école a donné sa démission au mois de mars. Celle-ci avait trouvé un travail à plein temps ailleurs. Mme Godde est d'accord de partager l'information sur le panneau d'affichage. L'équipe enseignante la remercie.

Mme Weiss partagera la recherche sur le compte Facebook de l'APEPA. L'équipe enseignante la remercie.

Mme Fossaert prend sa retraite en cette fin d'année scolaire. Mme Rastegar a été nommée sur le poste. Mme Fossaert a fait parvenir une demande à la mairie pour faire un pot de départ à la retraite après la classe le mardi 4 juillet.

Mme Fossaert invite les familles de ses 2 classes à venir partager un goûter mardi 4 juillet durant l'après-midi.

3) Bilan du projet d'école : L'équipe enseignante a fait le bilan du projet d'école. Voici le bilan pour cette année :

Bilan axe 1 : DES PARCOURS D'APPRENTISSAGE POUR L'ACQUISITION DU SOCLE COMMUN :

Objectif : Se réappropriier l'environnement scolaire dans la perspective du développement durable et de la préservation des espèces.

En maternelle les enfants ont poursuivi les activités de jardinage : ils ont fait des plantations et soigné les plantes déjà en place. Les enfants ont découvert les besoins des plantes, et leur cycle de croissance.

Mme Fossaert a cultivé des radis, des choux raves et des blettes.

Comme l'année passée une demande d'aide à l'arrosage pendant l'été sera faite auprès des parents. Mme Fossaert demande s'il est possible de rouvrir l'arrivée d'eau pour le robinet du jardin. Une fiche de travaux a été transmise pour demander à ce que du broyat soit mis en place pour limiter le développement des mauvaises herbes.

Bilan de l'axe 2 : UN ENVIRONNEMENT SEREIN POUR RENFORCER LA CONFIANCE :

Objectif : Mettre en œuvre le parcours citoyen.

Toutes les classes ont travaillé sur les émotions à partir de différents albums.

Bilan de l'axe 3 : UNE ÉCOLE INCLUSIVE POUR LA RÉUSSITE DE TOUS

Objectif : Prendre en compte l'hétérogénéité pour la réussite de tous les élèves.

Les ateliers décloisonnés de jeux mathématiques ont enfin pu être refaits cette année. C'est une action qui est très appréciée par les enfants. Les GS monolingues et bilingues ont fait les ateliers en mars et avril sur 5 séances et les MS en avril lors de 2 séances.

APC : Comme les années passées les enseignantes ont travaillé avec des petits groupes d'enfants en difficultés.

Laïcité :

L'équipe aimerait mettre en place un banc de l'amitié dans la cour de récréation. Cela n'a pas encore pu être fait car le matériel n'a pas été disponible pour le moment. Mme Godde dit que le banc sera disponible pour être peint à partir du 13 juin. Les planches seront mises sous le préau du nouveau bâtiment sur des tréteaux pour que les GS puissent les peindre.

4) Bilan financier : COOP : Cette année le photographe est venu plus tôt. La recette de la photographie s'élève à : 514.70 €.

L'école a reçu une subvention de 331.14 € grâce aux tris du papier. A partir de la rentrée il y aura un roulement pour que les parents qui le souhaitent puissent déposer dans la benne à papier leurs papiers. Ainsi la subvention sera plus élevée l'année prochaine. Mme Godde a eu la confirmation que la subvention est calculée en fonction du poids de la benne.

Pour la révision des comptes il faudrait un parent disponible en septembre. Mme Weiss se propose pour le faire. La directrice la remercie.

Concernant le budget exceptionnel de la mairie l'école ne sait pas si la demande de draisiennes a été acceptée.

5) Exercice incendie et PPMS :

L'exercice incendie s'est déroulé le 3 avril. Tout s'est bien passé dans le calme et l'ordre.

L'exercice PPMS aura lieu le 19/06/23. Ce sera un exercice de confinement en cas de séisme.

L'équipe enseignante demande s'il est possible, pour des raisons de sécurité, de faucher un peu l'herbe en bordure du petit chemin d'évacuation en cas d'incendie. L'herbe est si haute qu'elle ne permettra pas une évacuation efficace en cas de besoin. Mme Godde dit que ce sera fait.

6) Activités scolaires en cours et projets

L'équipe remercie tous ceux qui ont aidé durant l'année : la municipalité pour avoir offert le chocolat de Saint Nicolas, aidé lors du goûter ce jour-là et trouvé un Saint Nicolas. La municipalité est remerciée pour les travaux réalisés tout au long de l'année. L'équipe remercie tous les parents qui ont aidé tout au long de l'année. L'équipe remercie l'association APEPA pour les beignets de Carnaval et le spectacle du festival Tentinabuhl. L'équipe remercie Mme Benzia et le magasin Aldi pour le don des chocolats qui seront distribués à l'issue de la matinée de jeux de l'école. L'équipe remercie aussi le périscolaire pour les jeux prêtés lors de la matinée de jeux.

A) Le prêt de livre et animation bibliothèque : les classes ont fait du prêt de livre tout au long de l'année. De plus une intervenante de l'association Lire et faire lire vient chaque semaine. Les parents d'élèves voulaient évoquer ce point, la parole

leur est donnée. Mme Weiss explique que les parents sont très contents de ce prêt de livre mais qu'ils aimeraient que l'emprunt des livres en langue allemande soit plus long. Mme Parys dit que c'est d'accord.

Mme Godde ajoute que si les parents sont demandeurs de livres allemands ils peuvent aussi venir en emprunter à la bibliothèque municipale qui en possède. Elle est ouverte le lundi soir. Concernant les livres, la municipalité a installé une boîte à livre dans le village et une deuxième sera installée.

B) La sortie de fin d'année : Elle a eu lieu pour les PS/GS monolingues et bilingues le 1^{er} juin à Bulh. Les classes ont assisté à une promenade contée et à un spectacle dans le cadre du festival Tentinabuhl. Le spectacle « Le trésor caché » a été interprété par Stephane Herrada.

Les PS/MS monolingues et bilingues feront la même sortie le 30 juin. Il n'était pas possible que plus de 2 classes assistent en même temps au spectacle pour des raisons de place. Ce sont des sorties à la demi-journée.

C'est la mairie qui finance le coût du bus pour cette sortie de fin d'année et l'association APEPA qui finance le prix du spectacle. L'équipe les en remercie.

Les parents voulaient évoquer l'organisation des sorties scolaires. La parole leur est laissée. Mme Weiss explique que les parents aimeraient savoir à l'avance les dates de sorties pour pouvoir poser une journée de congé et venir participer. Les enseignantes rappellent que les dates de sorties ont été données lors du conseil d'école au mois de mars. Le compte rendu a été affiché devant l'école sur le panneau d'affichage et est en ligne sur le site de la mairie. Tout le monde peut le voir.

Mme Fossaert cherche encore des parents pour sa sortie du 30 juin.

C) Passage de l'infirmière scolaire pour les GS et l'infirmière de la PMI pour les MS : Il a été signalé par l'infirmière de PMI que les enfants de l'école passent trop de temps devant les écrans.

D) La matinée récréative : Cette année il y a à nouveau une matinée de jeux. Elle aura lieu le vendredi 16 juin. Il y a assez de parents disponibles pour tenir tous les stands. Il y a 20 stands différents. Les enseignantes demandent au périscolaire si des jeux peuvent être prêtés (pétanque, jeux anciens, croquet, roulettes). Mme Pignon est d'accord. Les enseignantes la remercient.

E) Spectacle Ecol O tri :

Le 22 juin, les GS monolingues et bilingues et les MS bilingues assisteront à un spectacle. L'information est parvenue à l'école quelques jours avant le conseil d'école. Le bus partira à 13h45 dernier délai.

Tout est financé par Colmar Agglomération.

Le 23 juin une animatrice de Colmar Agglomération viendra faire une animation sur le tri des déchets dans toutes les classes de l'école.

F) Les représentations de chants de fin d'année :

Chaque classe présentera aux parents des chants appris en classe pendant l'année scolaire. Les GS mono : le 30 juin à 15h30

Les MS mono : le 23 juin à 15H30

Les GS bil : le 30 juin à 15h30

Les MS bil : le 30 juin à 15h30

Mme Weiss propose d'accueillir les parents au portail à partir de 15h20.

G) Visite des enfants de la crèche de Sainte-Croix-en-Plaine à l'école : les futures PS viendront participer à une récréation à l'école et une visite le lundi 26 juin. 8 enfants sont concernés. Les enfants qui sont chez des assistantes maternelles viennent régulièrement à l'école pour participer aux activités du RAM.

H) Rentrée au CP : Comme l'année passée tous les GS ont eu un cahier d'écriture où ils apprennent petit à petit à se repérer et à écrire. Ce cahier sera donné aux familles à la fin de l'année.

Une rencontre avec les maîtresses de CP aura lieu.

Mme Parys fera les Schulttütte en classe et les donnera aux enfants à la fin de l'année. Il faudra que les enfants les ramènent à la rentrée à l'école. Il faudrait que dans la liste du matériel pour le CP que cela soit mentionné.

I) L'année prochaine : Le spectacle de Noël, Pomme de pin deviendra sapin, est prévu le matin du 8 décembre. La Saint Martin sera célébrée le matin du vendredi 17 novembre. L'école fabriquera des lanternes en classe et la manifestation se déroulera sur temps scolaire. La Saint Nicolas sera fêtée le jeudi 7 décembre.

J) Demande des parents d'avoir plus d'activités et de sorties : L'équipe rappelle qu'elle propose déjà aux enfants des activités et qu'il ne faut pas oublier que pour faire des activités avec des intervenants ou des sorties en plus il faut du budget. Des parents ont demandé à ce que l'école propose des activités fresques, du qi gong, de la sophrologie, faire des animations à Soultz sur les 5 sens, de l'éveil musical et aller à l'Art Rhéna à Vogelgrun.

L'équipe est d'accord pour la venue d'intervenants comme on peut le voir dans d'autres écoles où il y a un intervenant en musique et/ou en sport mais tout cela a un coût. Cela ne peut pas être financé par l'école. Mme Godde dit que du côté de la mairie il n'y a pas de budget pour cela et qu'il faudrait prévenir à l'avance.

L'association APEPA propose de financer la venue d'un intervenant qui ferait de l'éveil musical à l'école. Les enseignantes sont très contentes et remercient d'avance.

8) Travaux :

Les travaux de la cour de récréation sont ajournés. L'appel d'offre a été infructueux et au final les travaux coûtent plus cher que prévu. C'est ainsi que les travaux devraient être réalisés l'année prochaine sur une surface plus réduite. Les travaux de la cour seraient faits par étapes. D'abord l'année prochaine avec la partie centrale puis par la suite la zone du préau. Les arbres seront conservés et la zone de sable sera réduite et couverte. Les travaux des sanitaires de l'ancien bâtiment se poursuivent. A la rentrée ils seront finis.

Séance levée à 19h15